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«Hágase tu voluntad
en la tierra como 

en el cielo». 

(Mt 6, 10b) 
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  En el evangelio de san Marcos 4, 31-35, leemos un 
texto muy característico de la predicación de Jesús, 
y que se ha utilizado por grupos protestantes, sobre 
todo, para justificar lo injustificable o hacer decir 
al texto bíblico lo que en realidad no dice. Es el 
texto que habla de «Los hermanos de Jesús». Este 
texto nos recuerda otro pasaje evangélico donde 
se hace referencia a la dicha de los pechos que le 
amamantaron. Pero, Jesús responde que, más bien 
dichosos son aquellos que escuchan la Palabra de 
Dios y la cumplen. 

  Hay quienes interpretan estos textos evangélicos 
como un irrespeto y desconsideración de parte de Jesús 
hacia su madre. Pero es todo lo contrario. De hecho, 
la Virgen María es la feliz, dichosa y bienaventurada 
por haber escuchado la Palabra de Dios y ponerla en 
práctica. La Virgen María es llamada también la «fiel 
discípula de Dios y de su Hijo». En esto reside la dicha 
y bienaventuranza que ella experimentó. Por lo tanto, 
Jesús en estos pasajes evangélicos lo que hace más 
bien es alabar a su madre santísima por esta actitud 
de fe y confianza en Dios Padre.

  La misión de María es netamente maternal. 
Ser la madre del Dios hecho hombre. Esa 
maternidad se prolonga y extiende en espacio y 
tiempo; en toda la existencia de la humanidad. 
Su maternidad abarca la maternidad espiritual 
de la humanidad. Por esto, ella fue constituida 
madre de todos los hombres por su mismo Hijo 
Jesucristo antes de entregar su espíritu en la 
cruz. Por esto nosotros nos dirigimos a ella como 
nuestra madre espiritual, no de otra manera. 
Jesucristo no la incluyó a ella en el grupo de los 
Doce porque su misión es maternal; está por 
encima de los Doce, pero no al mismo nivel que 
su Hijo. Ella no es diosa; es madre de la segunda 
persona de la Santísima Trinidad. Ella fue 
constituida por su propio Hijo para ser nuestra 
más grande y primordial intercesora.

  Volviendo al texto en cuestión, y que lleva 
el título de este escrito. Tenemos entonces 
que, Jesús no tenía más hermanos de sangre 
o carnales. Sí tuvo otros familiares, como 
primos, primos hermanos; quizá tuvo, - aunque 
no hay documentación que lo atestigüen -, 
hermanastros. Pero, pensemos en algo lógico. Si 
Jesús tuvo más hermanos carnales, ¿por qué dejó 
a su madre al cuidado de un extraño, su discípulo 
Juan? Lo lógico hubiera sido que sus supuestos 
hermanos carnales se hubieran ocupado de ella. 
Pero no. Por otro lado, está la figura de san José. 
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Lo lógico hubiera sido que hubiera regresado al lado 
de su esposo. Pero no. Parece ser que, a estas alturas 
de la vida física de Jesús y su ministerio, san José ya 
habría muerto y María era viuda.

  Jesús, en la respuesta que da a esos que le avisan que 
su madre y hermanos le buscan, vemos que invierte 
las palabras. Primero hace una pregunta retórica 
e inmediatamente da la respuesta: «¿Quiénes son 
mi madre y mis hermanos? Pues el que cumple la 
voluntad de Dios, ese es mi hermano y mi hermana 
y mi madre». Jesús, con estas palabras, amplía su 
familia. El parentesco con Él ya no será por vínculos 
de sangre, sino más bien por vínculo espiritual. La 
Iglesia será ahora su gran familia. El vínculo será 
por la presencia y acción del Espíritu Santo que nos 
da la gracia de convertirnos en hijos de Dios. 

  Pero ¡mucho cuidado! Amor incondicional no 
significa salvación incondicional. Es decir, Dios 
nos ama incondicionalmente, pero no nos salva 
incondicionalmente. Nuestra salvación sí está 
condicionada a la escucha y práctica de su palabra, 
porque «no todo el que me diga, Señor, Señor, se 
salvará»; y también, «si no volvemos a ser como 
niños, no entraremos al Reino de los cielos». 
Tenemos que configurar nuestro querer con el querer 
de Cristo. Esta es la llave que nos abrirá la puerta 
para entrar al cielo. Jesús ama hacer la voluntad 
de su Padre; pues también nosotros debemos amar 
cumplir su voluntad, tal cual nos la ha revelado, sin 
condicionamientos y sin regateos. 

Amar a Dios, a su Hijo y a su madre, lo 
demostramos en la medida en que cumplimos 
sus mandamientos. Si no hacemos esto, no 
podremos llegar a ser santos. Es un amor 
que nos debe impulsar a ser instrumentos 
suyos para atraer a otros hombres y mujeres 
a la comunidad creyente, a la Iglesia. En la 
Iglesia, - la gran familia espiritual de Dios -, 
se fortalece el interés de conocer y amar más a 
Cristo. Somos sus seguidores, sus discípulos y 
sus apóstoles evangelizadores, con un interés 
común de dar a conocer a Cristo para que 
sea más creído y más amado. Nuestra meta y 
misión es ganar almas para Cristo, llevando 
su evangelio allí donde el ambiente es hostil. 
Fermentar de evangelio nuestros ambientes, 
diríamos los cursillistas de cristiandad. Y esto 
lo realizó muy bien la madre santísima. Ella es 
la obediente, la fiel servidora, amiga y madre 
de Dios; la pura y sencilla que supo estar de pie 
ante la cruz donde estaba crucificado su Hijo, 
escuchando los insultos de los demás.

  Que nuestra madre del cielo nos ayude 
a todos sus hijos espirituales a escuchar y 
cumplir la voluntad de su Hijo amado. 
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ÓRGANO INFORMATIVO 
DEL MOVIMIENTO DE CURSILLOS DE CRISTIANDAD DE LA ARQUIDIÓCESIS DE SANTO DOMINGO

Tel.: 809 530 4346 | Fax: 809 530 4361 | www.mcc.org.do | palanca@mcc.org.do

Síguenos en:

PLAN ARQUIDIOCESANO PASTORAL
ITINERARIO DE EVANGELIZACIÓN 2024

TEMA DEL AÑO 2024:  
«Un pueblo orante que refleja a Cristo en su vida personal, familia, 
comunitaria y social».
 
LEMA DEL AÑO: 
«Con Jesús, en comunión y oración, transformamos la Nación». 

• ACCIÓN SIGNIFICATIVA DE LA FAMILIA:  
Bendecir siempre la mesa, dando gracias a Dios por el pan recibido.

    
• ACCIÓN SIGNIFICATIVA DEL SECTOR:  

Triduo Eucarístico.  
Realizar un taller sobre los diversos métodos de oración.  
Rezo del rosario por las casas. 

• ACCIÓN SIGNIFICATIVA EN LA REDES:   
Colocar oraciones por las madres en la tierra y en la eternidad.

Vocalía de comunicaciones 
Vocal: Angela Medina
Sub-vocal: Gilbert Mora

Revista Palanca
Vocal: Angel Cortina
Subvocal: Gerry Durán

Editorial 
RP Robert Brisman.
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Casa San Pablo
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www.mcc.org.do

Equipo 
Revista Palanca

Director  
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Asesora Ministerial: 
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LEMA:  «Hágase tu voluntad en la tierra como en el cielo». (Mt 6, 10b) 

VALOR: NOS LLEVA A COMPARTIR.
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R. Diácono José Monegro

Vocal de Ultreya  
María Isabel Lebrón

Sub-Secretaria
María Laura Sánchez

Sub-Vocal de Escuela
Annelisse Pérez

Sub-Vocal de Pos-cursillo 
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Sub-Vocal de Pre-Cursillo
Pedro Leonel Ventura
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MAYO - 2024

EDITORIAL
Amar la buena lectura es amar la Verdad

CONTENIDO
ITINERARIO 

PREGUNTAS Y RESPUESTAS
Monseñor Ramón de la Rosa
¿Por qué tienen miedo?

ULTREYA MARZO
Celebración de la Resurrección de Nuestro 
Señor Jesucristo

NOTICIAS MCC
CED encabeza 
Congreso Nacional Eucarístico 2024

Encuentro de Secretariados 2024

HABLANDO CON EL PÁRROCO
Parroquia: San Ramón Nonato
Parroco: Domingo Vásquez Morales

ÁNIMO EN DOS MINUTOS
Más que una madre
Luis García Dubus 

VALORES PARA VIVIR
Nos lleva a compartir
Altagracia Suriel 

IGLESIA VIVA
Una humanidad que muere (1)
P. Robert Brisman

La Virgen de Fátima
Jacqueline Chamoun

CURSILLO DE CURSILLOS (IMÁGENES)

Cristo Dirigente
Excmo. Monseñor Faustino Burgos Brisman

MARUCHI DE ELMUDESI
Pentecostés

JEANNETTE MILLER 
Mi amigo, el manatí

FREDDY CONTÍN
Una Esperanza para Nuestras Prisiones

SALVADOR GÓMEZ
No solo de pan vive el hombre

MANUEL SADÍ 
Ideología de Género: Arma nuclear 
contra la familia (3ra Parte) 

P. MANUEL ANTONIO GARCÍA SALCEDO 
Nadie ama a la iglesia sin su historia conocer...

ANGY ESTÉVEZ
Honrar a las madres

CUERPO Y ALMA 

Santificar el trabajo
Leonor Asilis
 
Levanta la mirada
Carlos Rodríguez 

El pecado contra el Espíritu Santo
P. William Arias

CURSILLOS DE CRISTIANDAD
Cursillo de damas No.909           
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MOVIMIENTO 
MATRIMONIO FELIZ
Avenida Pedro Henriquez Ureña 
No. 64, 2do Nivel, La Esperilla, 
Santo Domingo, 
República Dominicana
Tel.: 809-508-4174

MOVIMIENTO
FAMILIAR CRISTIANO 
 
Recinto de Cáritas Dominicana. 
Calle Coronel Fernández Dominguez 
esq. Calle 51, Ens. La Fé, 
próximo a Color Visión. 
Teléfono: 809-689-3747 
Lunes a Viernes de 9 am a 2 pm.

CURSILLOS 
Y ACTIVIDADES 
DEL MCC

2024
MAYO - JUNIO

Los cursillos los realizamos en la PCMAMA
Los sábanos y domingos de 8 am a 6 pm.
Información e inscripciones: 
Oficina del MFC en horario de 9:00am a 2:00pm

CURSILLOS PREMATRIMONIALES

PRÓXIMAS ULTREYAS:
MAYO: MIÉRCOLES 1RO

SANTO DOMINGO

JUNIO

CURSO RETIRO COMPARTIR 144 
DEL 5 - 7
CASA SAN PABLO

JULIO

32 ANIVERSARIO MATRIMONIO 
FELIZ

CURSO RETIRO COMPARTIR 145 
DEL 26 - 28
CASA SAN PABLO

JUNIO

17 - 21 VIRTUAL

Para mayor información, 
llamar al 809-689-3747.
CORREO: MFC_RD@HOTMAIL.COM

Nos interesa saber tu opinión y  
sugerencias de las secciones  de la 
revista. Envíanos tus comentarios a: 

palanca@mcc.org.do

JUEVES 5:00PM.  
CURSILLO DE CABALLEROS 911

JUEVES 5:00PM.  
CURSILLO DE MUJERES 912

JUEVES 5:00PM 
CURSILLO DE DAMAS 912

JUEVES 5:00PM 
CURSILLO DE CABALLEROS 913

MAYO / 9-12

MAYO-JUNIO / 30-2

MAY - JUNIO / 30-2

JUNIO  / 27-30

PRÓXIMAS ULTREYAS 
EN CASA SAN PABLO

 
MIÉRCOLES 5 DE JUNIO, 7:00PM. 

MIÉRCOLES 3 DE JULIO,  7:00PM.
MIÉRCOLES 7 DE AGOSTO, 7:00PM.



Por: 
MONSEÑOR RAMÓN DE LA ROSA Y CARPIO

ARZOBISPO EMÉRITO DE SANTIAGO

PREGUNTAS Y 
RESPUESTAS
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«¿CÓMO PUEDE SATANÁS EXPLUSAR A 
SATANÁS?» (MARCOS 3, 22-30)

«Los escribas que habían bajado de Jerusalén decían: «Está 
poseído por Beelzebul» y «por el príncipe de los demonios 
expulsa los demonios.» El, llamándoles junto a sí, les decía 
en parábolas: «¿Cómo puede Satanás expulsar a Satanás? Si 
un reino está dividido contra sí mismo, ese reino no puede 
subsistir. Si una casa está dividida contra sí misma, esa casa 
no podrá subsistir. Y si Satanás se ha alzado contra sí mismo y 
está dividido, no puede subsistir, pues ha llegado su fin. Pero 
nadie puede entrar en la casa del fuerte y saquear su ajuar, si 
no ata primero al fuerte; entonces podrá saquear su casa. Yo 
os aseguro que se perdonará todo a los hijos de los hombres, 
los pecados y las blasfemias, por muchas que éstas sean. Pero 
el que blasfeme contra el Espíritu Santo, no tendrá perdón 
nunca, antes bien, será reo de pecado eterno.» Es que decían: 
«Está poseído por un espíritu inmundo.»»
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CELEBRACIÓN DE 
LA RESURRECCIÓN 

DE NUESTRO SEÑOR 
JESUCRISTO.

MIÉRCOLES 3 DE ABRIL

ULTREYA ARQUIDIOCESANA 
DE SANTO DOMINGO

En un momento de noche de cantos y adoración, 
teniendo como Parroquia madrina Nuestra Señora de 
América Latina y como invitados especiales al grupo 
Militantes y a John Wayne.

Nuestra vocal de Ultreya, María Isabel Lebrón, acogió 
a los presentes con su amplia sonrisa y recordando a 
todos las actividades cotidianas del Movimiento de 
Cursillos, las cuales son abiertas y libres de costo. Las 
cuales, señalamos a continuación:

- Escuela de Formación, los lunes de 7:00 pm a 9:00 
pm en Casa San Pablo (gratis y para todos).

- Programa radial «De Colores», que se transmite 
los viernes de 7:00 pm a 8:00 pm por la emisora Vida 
FM, en el dial 105.3.

- Librería De Colores, ubicada en Casa San Pablo, 
abierta al público de lunes a viernes de 9:00 am a 
6:00 pm y los sábados de 9:00 am a 1:00 pm.

- Invitación a seguir al MCC en las redes sociales 
(Instagram, Facebook, YouTube).
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El miércoles 3 de abril se celebró en el 
recien remodelado Auditorio Monseñor 
Escapa la Ultreya correspondiente 
al mes de abril con una bellísima 
celebración de la resurrección de 
nuestro Señor Jesucristo.
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ULTREYA EN IMÁGENES >>

Luego de hacer un saludo especial 
presentando a los nuevos cursillistas, 
continuó el encuentro con un tiempo 
especial de adoración a través de los 
integrantes de Militantes y de John 
Wayne, quienes elevaron sus voces 
en alabanza a Dios con canciones que 
resaltaban su grandeza sobre todas las 
cosas.

Finalmente, la adoración alcanzó su 
punto máximo cuando el Santísimo 
Sacramento fue expuesto en el altar, 
inspirando a todos los asistentes a 
abrir sus corazones, entregar sus 
preocupaciones y deseos a la presencia 
misma de Dios. 

La noche estuvo llena de música, 
oración y un profundo sentido de 
comunidad y fe compartida.
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ULTREYA EN IMÁGENES >>
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ULTREYA EN IMÁGENES >>
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CED encabeza Congreso 
Nacional Eucarístico 

2024
El evento tuvo efecto en coordinación con la 

Federación Mundial de las Obras Eucarísticas y 
el apoyo de la Unión Nacional de Instituciones 

Laicales Católicas (UNILCA)
Finalizó con la santa Misa, presidida por Mons. 

Maximiliano Ordóñez, Obispo Auxiliar de la 

Arquidióceis de Quito, Ecuador y 
concelebrada por Monseñor Francisco 

Ozoria Acosta, Arzobispo Metropolitano 
de la Arquidiócesis de  Santo Domingo,  

Monseñor Tomás Alejo, Obispo de la Diócesis 
de san Juan de la Maguana, Monseñor 

José Amable Durán Tineo, Obispo Auxiliar 
de la Arquidiócesis de Santo Domingo; 

Monseñor José Dolores Grullón Estrella, 
Obispo Emérito de san Juan de la Maguana, 

Monseñor Benito Ángeles, Obispo Oxiliar 
Emérito de la Arquidiócesis de Santo 

Domingo, Rvdo. P. Juan Carlos Garzón, 
Secretario del  53º Congreso Eucarístico 

Internacional 2024 acompañados de 
sacerdotes de distintas parroquias del país.

 
Santo Domingo D.N. Más de 1, 600 

feligreses católicos procedentes de diversas 
provincias del país se congregaron en el 
Auditorio Monseñor Amancio Escapa de Casa 
San Pablo, el pasado Domingo de la Divina 
Misericordia, con motivo del Congreso Nacional 
Eucarístico 2024 en procura de reavivar el 
culto y adoración eucarística, experimentar 
y aprovechar el desvordamitiendo de la  
Divina Misericordia, en consonancia con la 
Disciplina de los Sacramentos.

12 | Palanca

NOTICIAS
MCC



Palanca | 13Palanca | 13

La actividad fue organizada por la Conferencia del 
Episcopado Dominicano (CED), en coordinación con la 
Federación Mundial de las Obras Eucarísticas de la Iglesia, 
y se inscribe en las labores preparativas al 53º Congreso 
Eucarístico Internacional (CEI) a celebrarse del 8 al 15 de 
septiembre en Quito, Ecuador.

El acto de bienvenida estuvo a cargo de Monseñor José 
Amable Durán Tineo, Obispo Auxiliar de Santo Domingo 
y Delegado de la CED para los Congresos Eucarísticos 
Internacionales.

«El objetivo de este encuentro es, en primer lugar, 
reavivar nuestra espiritualidad eucarística, no simplemente 
devocional, sino encarnada como el remedio más eficaz a los 
males que hoy nos aquejan, y, en segundo lugar, animarlos 
a una nutrida participación en el quincuagésimo tercer 
Congreso Eucarístico Internacional que se aproxima0», 
externó.

Entre tanto, monseñor Ángel Maximiliano Ordóñez 
Sigcho, Obispo Auxiliar de la Arquidiócesis de Quito y 
Secretario General Adjunto de la Conferencia Episcopal 
Ecuatoriana (CEE), quien vino como enviado especial 
para tan significativa ocasión, invitó a los dominicanos a 
participar de este congreso.  

Reveló que el papa 
Francisco, designó la ciudad 
de Quito (Ecuador) para 
celebrar el magno evento, con 
motivo al 150 aniversario de 
la consagración de Quito, al 
Sagrado Corazón de Jesús.

A su juicio, «en este 
mundo lleno de miedos 
y de heridas, se presenta 
Jesucristo con un saludo 
victorioso y resuena 
fuertemente cuando a sus 
discípulos y hoy a nosotros 
nos dice: «¡La paz esté con 
ustedes!».

El Obispo Auxiliar 
de Quito aclaró que la 
paz no significa no tener 
inconvenientes, «tenemos 
problemas, dificultades, 
persecuciones, pero eso no 
significa que no podamos 
vivir en paz.

De igual manera, tuvo 
una intervención el P. Juan 
Carlos Garzón, Secretario 
General del 53º IEC, quien 
resaltó la historia y la 
importancia de celebrar 
los congresos eucarísticos. 
«No son solo una grandiosa 
manifestación de fe, son 
un gran homenaje a la 
Eucaristía».

Cabe destacar las 
participaciones de los 
conferencistas Frinette 
Torres, coordinadora 
general de la Hermandad de 
la Divina Misericordia, y de 
Fray José María Guerrero, 
fundador y presidente de la 
Fundación Futuro Cierto. 

La actividad finalizó con 
la santa Misa, presidida 
por Mons. Maximiliano 
Ordóñez, Obispo Auxiliar 
de la Arquidiócesis de Quito, 
Ecuador y concelebrada 
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por Monseñor Francisco Ozoria Acosta, Arzobispo 
Metropolitano de la Arquidiócesis de  Santo 
Domingo,  Monseñor Tomás Alejo, Obispo de la 
Diócesis de san Juan de la Maguana, Moseñor 
José Amable Durán Tineo, Obispo Auxiliar de la 
Arquidiócesis de Santo Domingo; Monseñor José 
Dolores Grullón Estrella, Obispo Emérito de san 
Juan de la Maguana, Monseñor Benito Ángeles, 
Obispo Oxiliar Emérito de la Arquidiócesis de 
Santo Domingo, Rvdo. P. Juan Carlos Garzón, 
Secretario del  53º Congreso Eucarístico 
Internacional 2024 acompñados de sacerdotes de 
distintas parroquias del país.
 

El congreso integró el apoyo de la Unión Nacional 
de Instituciones Laicales Católicas (UNILCA), y 
en el mismo se dieron cita numerosas personas 
procedentes de distintas provincias del país y del 
Distrito Nacional. (Fanny Santana )

NOTICIAS
MCC
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Encuentro de 
Secretariados, 2024 

Porque el Movimiento de Cursillos  de 
Cristiandad se mueve y nos lanza a la 
evangelización y fermentación de evangelio 
nuestros ambientes LA VOCALIA 
DE POSCURSILLO  del secretariado  
arquidiocesano del Movimiento de 
cursillos de Cristiandad de Santo Domingo  
en  su encuentro de secretariados  
parroquiales  pautado para este 
ciclo  el sábado 13 de abril  2024 con la 
participación  de 25 Parroquias de las 
tres vicarias y  el Distrito Nacional  y un 
centenal de Cursillistas  de los secretariados  
parroquiales  y vicariales, así como algunos 

representantes parroquiales del MCC.

El encuentro inicio como toda actividad 
del MCC con la invocación al Espíritu Santo a 
Cargo de la Señora Inelda Díaz de Espinal. 
Contamos con la presencia del director del 
Secretariado Señor Cesar Curiel de Moya, 
quien recordó a los participantes del encuentro 
que el movimiento se mueve y crece, que Cristo 
está vivo y se mueve   en medio de nosotros; 
también contamos con la presencia del 
subdirector del Secretariado del MCC, Señor 
Juan José Guerrero.

Por la importancia del Precursillo  como  
primer tiempo del Cursillo integramos  también 
la  Vocalía de Precursillo en la persona de su 
Vocal  la Señora Beatriz Duluc  , que con la 
Señora Mayra Molina   abordaron  en un 

Palanca | 15



16 | Palanca

primer momento «Del Precursillo al 
Cursillo, técnica  de captación de fichas  
y vida comunitaria», compartiendo  
de manera participativa  con los 
asistentes  la importancia de realizar   
a las personas que invitamos a 
Cursillo un buen Precursillo para  ir 
preparando  al candidato o candidata 
para ese encuentro único e irrepetible 
con el señor .

Contamos además con la 
participación del Rev. Padre Rubén 
Sosa de la Parroquia Nuestra Señora 
del Rosario Sávica, Los Alcarrizos.

En un segundo momento el 
Señor Luis Bautista, Dirigente 
de la Escuela del MCC abordó la 
parte referente a la importancia de 
los secretariados en las parroquias 
para la realización de las Ultreyas 
parroquiales y zonales, para dar 
seguimientos a los Cursillistas y 
acompañarlos y además colaborar 
con los sacerdotes   en las diferentes 
actividades pastorales.

En este encuentro se vivió la 
alegría que nos caracteriza, cantamos 
y celebramos a Cristo Resucitado    y 
al final los cursillistas pidieron que 
fueran más encuentros y que además 
se realicen también en cada vicaria.

Para este encuentro contamos con 
la participación y colaboración   de 
los que desde la coordinación en los 
Secretariados Vicariales animan   y 
acompañan en las actividades del 
Movimiento: Santiago Liriano de 
la Vicaria Norte, Victoria Madé de la 
Vicaria Este, Juana Alba Céspedes 
de la Vicaría Oeste y José Miguel 
Pichardo, subvocal de Poscursillo

 
Angela de Leon Cepeda
C606
Vocal de Poscursillo
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HABLANDO 
CON EL PÁRROCO

EMAIL:  parroquiasanramonnonato.net@gmail.com 
TEL:  849-354-4486

HORARIO DE EUCARISTÍA: 
Los martes en los sectores, a las 7:00 p.m.  
De martes a viernes: 6:30 p.m.
Dominicales: Sábado 6:30 p.m. | Domingo 7:30 y 10:00 a.m.

PÁRROQUIA:  San Ramón Nonato
PÁRROCO: Domingo Vásquez Morales

Parroquia la Altagracia, a la que 
pertenecía la Capilla San Pedro 
de Pedro García, hoy parroquia 
San Pedro.

En una reunión de jóvenes se 
nos habló de la vocación 
sacerdotal y se nos habló de las 
misiones, me sentí inclinado a 
ser misionero, por eso ingresé al 
seminario con los Misioneros 
Redentoristas.

2. ¿CUÁLES SON LOS 
RASGOS O ACTITUDES DEL 
SACERDOTE,    
¿HOMBRE DE DIOS? 

La Biblia y el periódico, el Ritual 
de los Sacramentos, su alba, su 
estola, el aceite para la unción 
de los enfermos.

3. ¿QUÉ DEBE TENER A 
MANO SIEMPRE UN 
SACERDOTE?
   
La Biblia y el periódico, el Ritual 
de los Sacramentos, su alba, su 
estola, el aceite para la unción 
de los enfermos.

4. SI PUDIERA ¿ELIGIRÍA 
OTRA CARRERA?

Comunicación social.  Fue mi 
primera vocación, pero el Señor 
tenía otros planes conmigo.  Me 
llamó y le dije: «aquí estoy»

PERSONAL

1. ¿POR QUÉ ES SACERDOTE 
Y DESDE CUANDO? 
   
Mi madre, Eduarda Morales, se 
iba a casar y le pidió 2 favores al 
Señor: 

1) Que su primer parto sea varón 
y 2) que sea sacerdote y aquí 
me tienen ustedes, escribiendo 
estas líneas.  Ella nunca lo dijo 
delante de mí y tampoco se lo 
comunicó a nadie de su entorno, 
todos nos enteramos el día de 
mi ordenación: 26 de enero de 
1996.  Hace 28 años.

Desde muy joven estuve 
participando de la catequesis, la 
vieja se ocupa de enviarnos 
puntalmente, a mí y a mis 
hermanos. Luego pasé a los 
grupos juveniles, formando parte 
del liderazgo juvenil de la 
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5. ¿QUÉ HACE EN SU 
COTIDIANIDADCOMO?

Oración con el rezo de laudes, 
tomar café, el enviar el 
evangelio del día a más de 3 
mil personas, arroz al medio 
día, escribir el guion de los 
programas de radio y televisión 
que produzco, leer, atender la 
oficina, atender las personas 
que vienen a buscar servicios y 
orientación espiritual a la 
parroquia.

6. ¿SE HA SENTIDO SOLO 
SOLO?

Nunca estoy solo, dedico 
tiempo a estar conmigo mismo, 
me siento acompañado por los 
feligreses de la parroquia y en 
constante comunicación vía 
electrónica y, a veces en físico, 
con mi familia y buenos 
amigos.

 7. ¿POR QUÉ CONFESAR 
NUESTROS PECADOS A UN 
SACERDOTE?

El sacerdote te puede asegurar 
el secreto, te absuelve en 
nombre de Cristo, es el 
mediador entre Dios y los 
hombres.  A veces pagamos 
altas sumas de dinero para 
contarle nuestros problemas al 
sicólogo y el sacerdote te 
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escucha totalmente gratis.

8. ¿CÓMO EXPLICAR A LOS JÓVENES DE HOY LA 
FE Y LA ESPERANZA?

De un modo vivencial y con hecho de vida, a través de 
la música.

PARROQUIA

9. ¿CÓMO DEFINIRÍA A SUS PARROQUIAS?

La defino como una parroquia con un estilo ortodoxo, 
que se resiste al cambio, a los nuevos tiempos.  Aquí 
«siempre se ha hecho así» o «Aquí nunca se ha eso».  
Son expresiones muy usadas en las reuniones de 
pastoral

10. ¿CUÁLES SON LAS PRIORIDADES EN SU 
PARROQUIA?

 La Catequesis que prepara a la niñez y la 
adolescencia para los sacramentos de iniciación, la 
Pastoral Familiar y la Misión Bíblica Católica. 
Un equipo de liturgia y coro parroquial.

11. ¿QUÉ ENTIENDE NECESITA SUS 
PARROQUIAS?

La reconstrucción de su templo parroquial, evangelizar 
para que los católicos vuelvan a casa, fortalecer la 
Pastoral Juvenil.
Renovación de ministros e inclusión de nuevos 
candidatos al diaconado.
 
12. ¿CUÁLES ACTIVIDADES DE EVANGELIZACIÓN 
REALIZA LAS PARROQUIAS?   
 
Visiteo casa por casa, retiros y misiones, talleres de 
evangelización, conciertos.

13. ¿QUÉ ESPACIOS Y FORMAS PODEMOS 
CREAR PARA MOTIVAR A LOS DEMÁS AL 
ENCUENTRO CON JESÚS? 

Haciendo actividades que involucren a las familias, 
conciertos cristianos que involucren más a los jóvenes, 
retiros, charlas, etc.

14. ¿CUÁLES MOVIMIENTOS O COMUNIDADES 
CATÓLICAS TRABAJAN EN EL PLAN PASTORAL 
DE SUS PARROQUIAS?

Cursillista, Emaús hombres y mujeres, Renovación 
Carismática, Camino Neo Catecumenal, Pastoral 
Familiar, Pastoral Juvenil, Catequesis

15. ¿CONOCE EL MOVIMIENTO DE CURSILLOS 
DE CRISTIANDAD? ¿QUÉ OPINIÓN LE 
MERECE?

Conozco muy poco, le tengo mucho respeto porque 
está formado por personas de fe, que aman a la 
iglesia.

16. ¿SU PARROQUIA NECESITA AYUDA 
ECONÓMICA O AYUDA DE PERSONAS?  
    
En mi humilde opinión las 2 son necesarias.  Por 
ejemplo, estamos haciendo actividades para la 
adquisición de un buen equipo de sonido y la 
remodelación de la fachada del frente del templo.

17.- ¿CÓMO USTED SE DEFINE?

Soy hombre y nada humano me es ajeno.  Un 
hombre de fe robusta, de esperanza alegre y 
ardiente caridad, servicial, que se deja querer.

Disponible para lo arduo.  Me gusta mucho la 
comunicación, vivo los medios de comunicación 
social.
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Y también dice que Él está pendiente de usted, 
amigo. Más pendiente que lo que podría estar 
su propia madre. Mucha gente no entiende estas 
cosas. La razón es que no conocen al Señor. Él 
dice que Él es un Pastor. 

Y un pastor es un amigo que protege y que 
conduce.

Protege de modo que ningún «lobo» pueda 
hacerle daño, y conduce de tal manera que si 
usted sigue su voz; todo le saldrá bien ¿Qué le 
parece?

LA PREGUNTA DE HOY

¿Cómo se consigue tener este Amigo como 
pastor?

Él se lo está ofreciendo a usted en este mismo 
momento. Esto es algo que solo hay que 
aceptarlo y obedecer.

O dígame una cosa: ¿Usted cree que leer este 
artículo fue idea suya? ¿Usted cree que el 
impulso de hacerlo partió de usted...? Piénselo, 
usted fue movido y no se resistió.

Eso es lo que significa obedecer: dejarse 
conducir. 

Pues la razón es que el Señor quería reiterarle 
su oferta de amistad particular, de protección, y 
de guía interior. 

Usted sólo tiene que aceptarlo. 

Ser ovejas de Cristo es un misterioso don del 
Padre..., y una respuesta libre del hombre.

- «¿A quién quiere usted ver?

Preguntó el guardián del recinto carcelario a una señora vestida 
de negro que traía un pequeño paquete. 

- «A Juan Pérez», contestó ella, humildemente. 

- «¡Ese es el peor criminal que tenemos aquí!» exclamó el 
carcelero con un tono que expresaba desprecio y odio, y añadió: 
«Ni siquiera los otros presos quieren saber de él...» 

- La mujer lo miró fijamente antes de hablar. Luego sólo 
expresó: «Pero es mi hijo». 

La verdad es que quien, como «Juan Pérez», tiene viva a 
su madre, tiene un tesoro humanamente incomparable. Muy 
difícilmente encontrará en la vida un amor más confiable que 
ese. 

Y, sin embargo, siendo el amor de una madre lo más grande, 
y lo más fiel que existe en este mundo, hay otro amor que lo 
supera. 

Es a esto que se refiere Dios cuando nos dice por boca de 
Isaías: 
«¿Puede una madre olvidarse de su criatura... dejar de querer 
al hijo de sus entrañas? Pues, aunque ella se olvide, Yo no te 
olvidaré».
 
Es una tremenda promesa de amor, indudablemente. Decirme 
a mí: «yo te quiero más que lo que tu mamá te quiso», ¡es 
impresionante!

Hoy el evangelio, tiene una promesa todavía mayor. Escuche:
«Mis ovejas obedecen a mi voz,
yo las conozco y ellas me siguen;
yo les doy vida eterna y no se perderán jamás, 
nadie me las arrancará de la mano».

El Señor dice que Él lo conoce a usted personalmente, 
particularmente, íntimamente, incluso
mejor de lo que usted se conoce a sí mismo.

ÁNIMO 
EN DOS MINUTOS

Acerca del evangelio de 

San Juan 10, 27-30
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Valores PARA VIVIR

Por: 
Altagracia Suriel

a_suriel@yahoo.com NOS LLEVA A 
COMPARTIR
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peticiones a la voluntad de Dios. No todo lo que 
pedimos a Dios nos conviene. Por eso, aunque 
pidamos con insistencia a veces no vemos 
respuesta. Dios es dueño del presente y el futuro 
por eso lo mejor es abandonarnos a Él aceptando 
su voluntad y pidiéndole paz en medio de toda 
circunstancia.

Meditar en su Palabra:

La Palabra de Dios expresada en las Sagradas 
Escrituras es el plan de salvación para la 
humanidad. Meditar cada día a partir del Evangelio 
y los pasajes bíblicos nos da pistas de lo que Dios 
quiere para nosotros. Su palabra es eterna y está 
viva ayer, hoy y siempre. Su Palabra es luz en el 
camino de la vida y puerto seguro. 

Confiar en Dios:

Una vez que hemos orado y meditado en la 
Palabra de Dios pidiendo manifestación de su 
voluntad, lo que resta es confiar en que somos 
escuchados y que la respuesta de Él será lo que 
más nos conviene.  

La confianza en Dios es la certeza absoluta de 
que somos criaturas de Dios y Él es nuestro dueño. 
Y como dice Pablo en Efesio 1,11: «También 
en Él hemos obtenido herencia, habiendo sido 
predestinados según el propósito de Aquél que 
obra todas las cosas conforme al consejo de su 
voluntad».

Mantener la esperanza:  

Mantener la esperanza es expresión de la fe 
en Dios y en su voluntad en nuestras vidas.  Dios 
siempre quiere lo mejor para nosotros. Esa es 
nuestra esperanza. Nos lo recuerda Jeremías 29,11: 
«Porque yo sé los planes que tengo para ustedes», 
declara el Señor, «planes de bienestar y no de 
calamidad, para darles un futuro y una esperanza. 
Ustedes me invocarán y vendrán a rogarme, y yo 
los escucharé. Me buscarán y me encontrarán, 
cuando me busquen de todo corazón».

Cumplir la voluntad de Dios es la garantía 
de la realización de la misión para la que 
estamos llamados en esta vida. Muchas veces 
nos revelamos ante los planes del creador, 
nos desviamos de su camino y perdemos el 
rumbo. Hacer la voluntad divina implica vivir 
en continua oración, meditar en su palabra, 
confianza y esperanza en Dios.

Vivir en oración:

Poner en manos de Dios nuestras vidas en la 
oración abandonándonos a Él   nos dará luz sobre 
sus designios. Nos lo recuerda Juan 1,5: «Con 
Él tenemos la certeza de que, si le pedimos algo 
conforme a su voluntad, nos escuchará». Esta 
palabra de Dios en Juan condiciona nuestras 
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Iglesia VIVA

UNA HUMANIDAD 
QUE MUERE (1)

Por: 
RP Robert Brisman

  Decía Dostoievski en su novela Los Hermanos 
Karamazov que «si Dios no existe, todo está 
permitido»; y G.K. Chesterton señalaba que 
«cuando el hombre deja de creer en Dios, empieza 
a creer en cualquier cosa».

  Estas citas de estos autores vienen a propósito de echar 
una mirada a la debacle en la que viene caminando y 
hundiéndose esta sociedad moderna y progre, en esta 
espiral de muerte. Esto es consecuencia del alejamiento 
que viene asumiendo la humanidad, de Dios. Se ha 
apartado del Dios de la vida, para irse a entregar a los 
ídolos de la muerte.

  El reciente paso de este descalabro que ha dado el 
hombre en este sentido de camino hacia la muerte, lo 
tenemos en la aprobación constitucional del aborto 
por parte del poder legislativo francés a principios 
del pasado mes de marzo, y con votación mayoritaria 
abrumadora (780 a 72). Es decir, el aborto ahora es 
un derecho constitucional en Francia. La Francia que 
otrora era llamada «la hija predilecta y primogénita 

del catolicismo». Esto lo han asumido como 
un triunfo en sus aprestos dizque para 
proteger los derechos de la mujer. Pero 
¿en realidad es el aborto, el asesinato del 
niño por nacer, un verdadero derecho de la 
mujer? «Francia se ha convertido hoy, - 8 
de marzo -, en el único país en el mundo 
cuya Constitución protege explícitamente 
el derecho a la interrupción voluntaria del 
embarazo en toda circunstancia», dijo el 
presidente Enmanuel Macron. La Francia 
que, desde hace años está transitando por 
una crisis demográfica profunda porque sus 
mujeres ya no paren, sino que las que están 
pariendo son las migrantes, sobre todo las 
musulmanas, con lo que esto ya sabemos 
significa.

  Y no contento con esto, ya el mismo 
presidente Macron, - masón -, ha dicho que 
es tiempo de que el mundo dé este mismo 
paso. Instando a la Unión Europea a que 
apruebe, - que más bien es que imponga -, en 
sus constituciones el derecho al aborto y de 
ahí se expanda a todo el mundo. Sus palabras 
exactas han sido: «No hallaremos reposo 
hasta que esta promesa se cumpla en todo 
el mundo».
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  Da la impresión, con estos 
aprestos siniestros, que gran 
parte de la humanidad ya está 
cansada de vivir, y quiere y busca 
su muerte. Se ha alejado del 
Dios de la vida. Esta humanidad 
ya no se rige por los mandatos 
ni enseñanzas de Dios, sino 
por los mandatos de su propia 
voluntad. El Dios de la vida 
ha sido sacado de la ecuación, 
para dar paso al dios Moloc, el 
dios asesino: «No entregarás 
ningún hijo tuyo como ofrenda 
para Moloc; no profanarás el 
nombre de tu Dios» (Lev 18,21). 
Es el repudio al Dios único, 
vivo y verdadero. Y el escritor 
argentino Lucas Carena, en su 
libro La Conspiración de Medea, 
señala: «La venganza de Medea 
es, estamos ya en condiciones 

de afirmarlo,  el síndrome de 
nuestra época:  estamos viviendo 
momentos donde  se naturaliza el 
genocidio de niños por nacer, a 
manos de sus propias madres con 
el pseudoargumento  (o la excusa) 
de que, esto es una conquista 
más dentro de las luchas que 
la mujeres  vienen llevando 
adelante contra el machismo y 
la sociedad patriarcal… Nuestra 
sociedad sufre el síndrome de 
Medea, que refiere a un conjunto 
de síntomas que caracteriza a 
aquella madre que, como efecto 
de conflictos y estrés derivados 
de la relación de pareja, descarga 
su frustración con agresividad 
hacia su descendencia, llegando 
incluso a utilizar a su progenie 
como un instrumento de poder y 
venganza». 

  Pero, tengamos en cuenta 
que este declive de la natalidad 
no sólo es en Francia. En toda 
Europa, - a excepción de Hungría 
y Polonia que han implementado 
políticas públicas de apoyo, 
ayuda y promoción para que 
sus mujeres tengan hijos -; 
siendo España la nación con la 
tasa de natalidad más baja de 
la Unión Europea. Este es un 
grave problema y se extiende 
a otros países de América, - 
sobre todo Estados Unidos de 
Norteamérica, Canadá, México, 
Colombia, Argentina, Brasil, 
etc.; - se vienen imponiendo 
estas políticas genocidas, y en 
otros países se viene presionando 
para que suceda lo mismo, con la 
amenaza de que, si no legislan en 
este sentido, pues no recibirán 
las ayudas económicas para sus 
proyectos sociales.
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LA VIRGEN 
DE FÁTIMA

La Virgen de Fátima es una 
advocación mariana de la Iglesia 
católica que se originó en Portugal 
en el año 1917, cuando nuestra 
Señora aparece a tres pastorcitos que 
caminaban por esas praderas.

En esa época los juegos eras más 
escasos, los niños se divertían con tan 
solo correr y juntarse a conversar y hacer 
historias de sus juegos y actividades.

En sus apariciones la Virgen le reveló 
varios secretos, que fueron signo de 
controversia por largos meses; llegando 
incluso a apresar a los tres infantes para 
que negaran todo lo relacionado con ese 
tema.

Ellos por el contrario recibieron 
muchas Fortaleza y siguieron adelante 
confiando en la Intersección de NUESTRA 
MADRE.

NUESTRA madre les mostró tres 
secretos, entre ellos La visión del infierno 
que se le mostró a los tres niños. 

Los tres niños :

Francisco y Jacinta Martos, eran hermanos y junto a su 
prima Lucía fueron testigos  de estas apariciones, en Cova de 
de Iría, Fátima.

Francisco y su hermana Jacinta murieron siendo niños, 
Lucia quien después se hizo religiosa, relató más detalles que 
en su época estaban totalmente prohibidos. 

 Según la descripción de la hermana Lucía, la visión 
mostraba un «gran mar de fuego» en el que se veían «almas 
de hombres y mujeres sumergidas en llamas».

Les hablo de la Importancia de rezar El Rosario, que sería 
un Arma MUY PODEROSA EN CONTRA DE TODOS LOS 
ATAQUES DEL MALIGNO...hoy lo hacemos tan evidente 
por todo lo que está pasando en el Planeta.

Le hablo del Milagro del Sol, visto por mas de 70,000 
personas en el 1917.

La  Devoción a NUESTRA SEÑORA DE FÁTIMA ha 
sido motivo de grandes milagros, pues por todos es sabido 
que nuestra Madre insiste cada día en que le pidamos SU 
GLORIOSA INTERSECCIÓN A TRAVÉS DEL SANTO 
ROSARIO...

Nuestra Madre Celestial elige a las personas más inocentes 
y sencillas para hacer sus apariciones y así hablar a través de 
ellos. 

EL TRECE DE MAYO ES UN GRAN DÍA FESTIVO PARA 
NOSOTROS LOS CATÓLICOS, DÍA DE NUESTRA SEÑORA 
DE FATIMA CRISTO Y YO MAYORÍA APLASTANTE

«La Fe Mueve Montañas JAMÁS TE RINDAS».

Iglesia VIVA
Por:
Jacqueline Chamoun
Cursillo 490
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CURSILLO
DE CURSILLOS

IMÁGENES
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Director Espiritual
S.E.R. Monseñor Faustino Burgos Brisman

Sacerdotes
R.P. Robert Brisman
R.P. Gerardo D’Oleo Pirón 
R.P. José Joaquín Domínguez 
R.P. José Puerta
Diác. José P. Monegro 

Equipo de Dirigentes
Evelyn Dubocq de Vicente - Rectora *
Raúl Lázaro Rodríguez Flaquer - Co Rector *
Mateo Rosa Meléndez - Campanero
Yohanny Hidalgo de Ortega - Campanera
Julio Alberto Tolentino - Campanero
Rollistas:
Guillermo Mejía Marty *
Fernando Langa Ferreira *
Silvia Risk de Pereyra *
Leonel Candelario
Carlos Alfredo Pichardo
Orlando de Jesús Prieto Nouel *
Ángel Gomera
María Isabel Sánchez de Arís
Nathalie Romero de Grau
Rafael Collado Cruz
Juan José Guerrero *
César Curiel De Moya *

DE PIE EN LA FOTO
Evelyn Dubocq de Vicente - Rectora *
Raúl Lázaro Rodríguez Flaquer - Co Rector *
S.E.R. Monseñor Faustino Burgos Brisman
R.P. Robert Brisman
R.P. José Puerta
Diác. José P. Monegro **
Mateo Rosa Meléndez - Campanero
Yohanny Hidalgo de Ortega - Campanera
Julio Alberto Tolentino - Campanero

PRIMERA FILA
Arquidiócesis de Santo Domingo
Acela Peralta de Rosa
Adalgisa Gutierrez
Adamilca Peña 
Adrianne Grau Romero
Alain Félix Astacio Theoret 
Albania Rodríguez López 
Allis Resek de Luna
Altagracia Ortiz Portalatín 
Amanda Altagracia Ceballos 
Andrey Miguel Carela Pichardo 
Ángel Cortina Hernández
Ángel Esteban Espinal Morillo
Ángel Gomera
Ángela De León
Annelisse Pérez de Pereyra
Anny Peña de Quintana
Antonio Cortés Checo

SEGUNDA FILA
Barbarita Rodríguez Colón
Beatriz Duluc de Almonte
Carlos Alberto Ortega Cordero
Carlos M. Espinal Ortega
Carlos Alfredo Pichardo 
Carmen Dilia de Escobar
César Curiel De Moya *
César Quintana
Clarissa Barceló de Rodríguez
Claudia Ferrúa de García 
Claudia García Pepén 
Daiana Ortega de Astacio
Dennis Simó Alvarez
Diana González de Morales
Dirsia Encarnación Sánchez
Eddy Antonio Figueroa
Edith Peña Ureña

TERCERA FILA
Eduardo Hansen
Elisa Boó de Mejía
Erasmo Javier Castro 
Esperanza De Los Santos Alcántara 
Fanny Peralta de Guerra
Fanny Santana Hernández
Fanny Veloz de Curiel
Felicia Cabrera Peña
Fernando Langa Ferreira * **
Filly Alberto De La Cruz Echeverría
Francia López de Faña 
Francisca Cordero
Fredy Cordero
Gerry Manuel Durán Bergés
Gilbert Mora
Gindy Singh **
Gisela Ureña Muñoz
Guillermo García 
Guillermo Mejía Marty *
Hansel Jeison Méndez Guzmán 
Henry Valdez

CUARTA FILA
Ingrid Stefanny Prince
Isabel Laura Goico de Prieto *
Isabel Reyes
Jabar Singh **
Jacqueline Javier Figueroa
Jacqueline Hernández Castillo
Jeannette Tejeda de Durán 
Jesús De La Cruz
José A. Espinal Ortega
José Arís **
José David De León Pepén
José Vinicio Grau
José Miguel Pichardo Toribio 
José Pereyra
José Ramón Bello
Juan José Guerrero Grillasca *
Juana Salomé Guerrero 
Julio César Pereyra 
Karina De La Rosa

Kattia Severino
Leonor Asilis

QUINTA FILA
Lorenzo Castro Llibre
Lourdes Alvarez 
Luis Bautista Hernández
Luis Evangelista de Jesús Herrera 
Luisa Quirina de Almonte 
Marcelino Durán Aquino
Margarita Rodríguez
María Elena Tolentino 
María Isabel Sánchez de Arís
Maria Laura Sánchez de Simó
Marllelyn Leonor de Risk
Mary Mariñez Espinosa
Mayra Báez de Jiménez 
Mayra Molina de Rinaldo 
Mercedes María Lama De Santos
Miguel Ángel Sosa Rijo
Miguelina Minerva Frías Zapata
Milton Amparo
Mónica Berroa
Nancy Isabel González

SEXTA FILA
Nathalie Romero de Grau
Nilka Valeska Matos Pimentel
Noris Núñez de Bello *
Olga Campos de García
Orlando de Jesús Prieto Nouel *
Patria Minerva Peralta Espinal 
Pedro Antonio Beriguete Bidó 
Pedro Jerez Noboa
Pedro Leonel Ventura Genao
Porfirio Díaz
Porfirio E. Ortega
Prisa Zunilda Baldera de Bautista
Ramón Emilio Díaz García 
Ricardo Torres
Rosailys Paola Rodríguez Ceballo
Rosalis Then de Gomera 
Rosanna Herrera Romero
Rosaura Belliard de Jerez
Ruth Esther Ceballo de Meregildo 
Silvia Risk de Pereyra *
Stephanie Rinaldo Molina 

SÉPTIMA FILA
Tammy Franco
Teanny Mairelys Meregildo Ceballo
Teófilo Antonio Risk Hart
Tomasa Cedeño de Sosa
Víctor Julio Núñez Estrella
Wellington Meregildo 
William Rafael Guerra Adames
Yáskara Rodríguez de Espinal
Ynelda Díaz de Espinal
Yorya Marcela Francisco
Zaida De León

Arquidiócesis de Santiago de los 
Caballeros
Carmen Josefina Parra
Elena Genarina Ureña de Ventura
Gladys Altagracia López Sánchez
María del Rosario Blanco de Ureña
Miguelina Guzmán Almonte
Rafael Collado Cruz 
Reina Cristiana Genao León
Yosmary Rodríguez

Diócesis de La Vega
Alberto Durán
Ana María Almánzar

OCTAVA FILA
Carmen Josefina Rodríguez Mariot
José Antonio González Peralta
Leonel Candelario Polanco
Leonidas Marine
María Altagracia Ramos De La Cruz
María Margarita Almánzar De León 
de Mota
Oscar Rafael Ruiz
Rocío Carolina García María

Diócesis San Juan de la Maguana
Aurelina Roa Polanco
Maximiliana Méndez Ramírez
Nolazco Hidalgo Guzmán
Rafael Herrera
Rafaela Familia De La Rosa

Diócesis de Mao-Montecristi
Leticia Ulloa
María Neris de Jesús Disla de Vargas
Santa Rosana Almonte Vargas de 
Bueno
Víctor de Jesús Almonte Reyes
Yudelqui Peralta Campos

Diócesis de Baní
Concepción Aurora Sierra de Cuello
Duvany Cuello
Maritza Altagracia Javier Perdomo
Miguel Isaac Placencio

NOVENA FILA
Diócesis de Puerto Plata
Faustina Martínez
Hilaria Martínez

Diócesis de San Francisco de 
Macorís
Edwin Pérez
Héctor Remigio
Luz Holguín

 * Miembro Equipo Coordinador
 ** No están en la foto
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CRISTO
DIRIGENTE

1-Visión general del Mundo actual.

Cuando echamos una ojeada a nuestro mundo y a su historia, 
nos encontramos una realidad muy diversa: de pueblos, culturas, 
lenguas, sistemas de políticas y gobiernos: Monarquías democracias, 
regímenes totalitarios (con sus matices). En todos los pueblos han 
surgido y surgen personas con cierta influencia sobre toda o una 
parte, de la colectividad. Estas influencias provienen por su rol, sus 
dotes personales, por su servicio o profesión, por sus habilidades 
y destrezas aprendidas, etc. Les podemos llamar: Líder o 
líderes. 

¿Qué es un líder? ¿Quién es un líder?

Es una persona con cierta influencia sobre toda o una gran parte 
de la colectividad, dentro o fuera de su país.

La experiencia nos muestra que muchas de estas personas a 
quienes llamamos líderes, tienen una resonancia que trasciende su 
país, por su rol político, social, religioso. También constatamos, que 
en muchos, su comportamiento desdice de su misión. Otros, quizás 
los menos, ejercen su liderazgo de una manera aceptable.

2-Las Sagradas Escrituras.

Nos presentan personas con gran influencia sobre la población, 
con una característica: eran llamados por Dios para un servicio…
(varios líderes: los Patriarcas, Moisés, los jueces, etc.).

En la plenitud de los tiempos, hubo un hombre nacido en un 
pequeño pueblo, casi insignificante, pero su accionar, y de ahí, 
su influencia cambió el curso de la humanidad en un antes y un 
después. Me refiero a Jesús de Nazaret.

Las Escrituras describen una cantidad de atributos de Jesús 
que nosotros como dirigentes y líderes cristianos debemos cultivar 
a lo largo de la vida. Entre estos atributos (los llamaremos rasgos 
del liderazgo de Jesucristo, de Jesús) están la fe, la esperanza, la 
obediencia, la diligencia, fortaleza, templanza, el conocimiento y la 
humildad. 

En un líder, estas cualidades personales, como veremos, no 
dependen del tipo de organización de nuestro movimiento eclesial, 
ni aún de la misma unidad de la Iglesia, ni de nuestra situación 
económica y familiar, ni tampoco de las costumbres, la raza o el 
idioma…sino de los dones que Dios da y no pueden cultivarse sin 
su ayuda; la ayuda en particular que todos necesitamos se nos da 
generosamente por medio del sacrificio redentor de Jesucristo.

Así pues, con su forma de ser, con su talante, Jesús creó, inauguró  
un nuevo estilo de ser líder y de liderazgo.

Jesús vino a mostrar un estilo de liderazgo totalmente diferente 
al que se conocía en la antigüedad e incluso en nuestros días. 

El liderazgo que Jesús predica no es el de 
un rey que viene rodeado de soldados, vestido 
con un elegante traje y joyas, en una carroza 
espectacular. 

Es el hombre humilde que hizo su entrada 
montado en un burro, El liderazgo que Jesús 
predica se basa en el servicio, no en el 
poder ni el tener, y cuya tarea era sobre todo 
traer consuelo y enseñar a los seres humanos 
que Dios es amor y que si deseamos tener vida 
eterna debemos amar. 

LC 22, 24-26: 

«Luego surgió una disputa sobre quién de 
ellos se consideraba el más importante. Jesús 
les dijo: Los reyes de los paganos los tienen 
sometidos y los que imponen su autoridad se 
hacen llamar benefactores. Entre ustedes no 
sean así; al contrario, el más importante entre 
ustedes compórtese como si fuera el último y el 
que manda como el que sirve».

JESÚS, se mostró como un líder, como un 
dirigente íntegro, con valores, principios, y 
con visión nítida de lo que quería lograr, y de 
cómo lograrlo. Creó un equipo de trabajo de 
primer nivel, los entrenó, les enseñó cómo 
vivir, y los resultados siguen impactando 
hoy. Con su coherencia de vida transformó (y 
sigue transformando) la realidad de muchas 
personas y del mundo. 

3-Algunos rasgos del liderazgo de  
JESÚS.

1-Dirección-Guía: «Vengan a mí, yo soy 
el camino».

Trabaja en Equipo: «Los envió a donde 
pensaba ir él».

Sabe solucionar Conflictos: «Quien desee 
ser el primero que sea el último».
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2-Es Justo e imparcial, actúa con 
equidad: «Den al César lo que es del César».

Es empático al escuchar: Escucha al Centurión 
que tenía hija enferma.

Tiene una Comunicación Asertiva: «Sermón 
del monte» algunos se van…

3-Sabe orientar y aconsejar: «Ustedes 
han oído que se dijo, yo les digo».

Actitud de servicio, entrega y obediencia: «Yo 
he venido a cumplir la voluntad».

Hombre de fe, acción y oración: «Te doy 
gracias padre».

4-Es Paciente y Mansedumbre, posee 
-Inteligencia Emocional: «Si he faltado»…

Instruye a sus discípulos, Observa su accionar 
y les corrige con amor: «Vengan ustedes a un sitio 
solos».

Sabe tomar de decisiones: «Vamos a otra 
parte» «Decidió ir a Jerusalén».

5-Planificación y Organización: «Los 
instruyó y envió».

Amor al prójimo, a los demás sin 
discriminación: «Este come con»…

Prudencia y ecuanimidad: «Cuando arrestaron 
a Juan»…

6-Maduro, Coherente y comprensivo: 
«Mujer, no llores», «Dónde están»...

Armonizador y Motivador: «Tomó a un niño y 
lo puso en medio».

Enfocado y Resoluto: «Para eso he venido»…

7-Fortaleza y Dominio: «Padre, 
perdónalos… «Verdaderamente, este hombre era 
Hijo de Dios» Padre, perdónalos…

Tenaz en la Oración: «Cada acción de Js, le 
precedía la oración». 

8-Firme y Correcto: «Traten a los demás».

Humilde y Bondadoso: «Aprendan de mí»… 
«En un burrito».

Generoso y misericordioso: «Perdónalos 
porque no saben lo que hacen».

Jesús era un líder que predicaba con el 

ejemplo. Él no sólo le decía a sus apóstoles amen a su prójimo, él 
amaba a su prójimo. 

Él no les decía sirvan a los demás, él les lavó los pies, tarea de 
esclavos, a cada uno de ellos. 

El respetaba a cada uno de sus discípulos, los conocía por su 
nombre, sabía cuáles eran sus fortalezas y debilidades, los ayudaba 
a ser mejores, corrigiéndolos con amor, sin ofensas y felicitándolos 
cuando hacían las cosas bien. 

Aún cuando se acercaba su muerte y sabía que todos lo iban a 
abandonar, él le pidió al Padre que los guardara y protegiera. 

4-Para nosotros.

Ser un líder como Jesús implica cambiar nuestra idea del 
servicio, del poder. Es dejar nuestro ego a un lado e ir contra 
la corriente que sigue insistiendo en que las apariencias son más 
importantes que los resultados. 

Es decidir ser un ejemplo en todo momento, y a veces, 
sentirnos defraudados o traicionados. Es servir, servir, servir, 
sin esperar nada a cambio.

Cultivar los atributos de Cristo en nuestra vida no es tarea fácil, en 
especial cuando salimos de las generalidades y de lo que es abstracto 
y nos enfrentamos a la realidad de la vida. 

La prueba consiste en poner en práctica lo que decimos, 
en la cotidianidad de la vida; ser coherentes como lo fue Jesús. La 
verificación ocurre cuando los atributos de Cristo se hacen evidentes 
en nuestra manera de vivir, ya sea como ciudadano, funcionario, 
cristiano de a pie (esposo y esposa, como padre o madre, como hijo 
o hija, como amigos, en nuestro empleo, en nuestro negocio y en 
nuestros momentos de recreo). Entonces podemos reconocer nuestro 
progreso, y también lo reconocerán los que nos rodean, cuando 
empezamos a aumentar nuestra capacidad de actuar cada vez más 
«con toda santidad ante Él.

Significa confiar completamente en Él, fiarnos de su amor 
infinito, de su misericordia. Si actuamos con humildad, con 
mansedumbre,  sencillez seremos líderes según el proceder de Cristo. 

La fe en Él conduce a la acción. Cuando tenemos fe en Cristo, 
confiamos en Él lo bastante para seguir sus mandamientos, aunque no 
entendamos completamente lo que los motiva. Al procurar parecernos 
más al Salvador, tenemos que revaluar nuestra vida regularmente y, 
por la senda del verdadero arrepentimiento, confiar en los méritos de 
Jesucristo y en las bendiciones de Su gracia (expiación, su sacrificio 
en la cruz).

El cultivar los atributos de Cristo puede ser un proceso doloroso; 
debemos estar listos para aceptar la dirección y la corrección del 
Señor y de sus siervos. Esa voz será tan apacible como la de un amigo 
querido y nos llenará el alma si tenemos el corazón suficientemente 
contrito.

Tú y yo: ¿Estamos dispuestos a pagar el precio de ser un líder? 
¿Estás consciente de que ser líder implica trabajar más que los 
demás, tener más responsabilidades, asumir una mayor cantidad 
de desafíos, ocuparte de los problemas y el bienestar de tus 
colaboradores?30 | Palanca
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Maruchi de Elmudesí

Pentecostés

Para la liturgia católica, el Pentecostés, es 
la cuarta fiesta principal del año y según el 
calendario, puede celebrarse entre el 10 de mayo 
y el 13 de junio.

Pentecostés en griego significa quincuagésimo. 
Es el quincuagésimo día del Tiempo Pascual. Es una 
festividad que pone término a ese tiempo litúrgico y 
que configura la culminación solemne de la misma 
Pascua.

Una vez más, el Dios de la vida, nos regala la 
posibilidad de transitar este tiempo del recibimiento 
de la promesa del Espíritu Santo. 

Las primeras alusiones a su celebración se 
encuentran en escritos de san Ireneo, Tertuliano y 
Orígenes, a fines del siglo II y principios del siglo III.

Ya en el siglo IV hay testimonios de que, en las 
grandes iglesias de Constantinopla, Roma y Milán, 
así como en la península ibérica, se festejaba esta 
celebración. Son los días en que Jesús resucitado se 
aparece a sus discípulos, algunos incrédulos todavía, 
otros llenos de temor.

«Entonces aparecieron lenguas de fuego, que se 
distribuyeron sobre ellos» (Hechos 2, 3)

Para los judíos, el Pentecostés supone la celebración 
de la entrega de la Ley a Moises en el Monte Sinaí, 50 
días después del Éxodo.

Por su parte, para los cristianos, es la 
conmemoración del Espíritu Santo sobre los apóstoles 
que merece el nacimiento de la Iglesia. 

En el calendario cristiano con Pentecostés se 
termina el Tiempo Pascual de 50 días. Los 50 días 
pascuales y las fiestas de la Ascensión y Pentecostés 
forman una unidad, son parte de un solo y único 
misterio.

Por tratarse del nombre de una festividad 
sagrada la palabra Pentecostés debe escribirse con 
mayúscula inicial. 

En el Nuevo Testamento, en Hechos de los 
Apóstoles, Cap. 2 se relata el descenso del Espíritu 
Santo durante una reunión de los apóstoles en 
Jerusalén, acontecimiento que merece el nacimiento 
de la Iglesia Cristiana y la propagación de la fe en 
Cristo.

Por ello, la Iglesia dedica la semana del 
Pentecostés, en honor al Espíritu Santo, pero 
también celebra la Consagración de la Iglesia, cuyo 
principio lo marca esta Epifanía.

Asimismo, el Pentecostés esta históricamente 
asociado a la Fiesta de las Semanas o la Fiesta de las 
Mieses, una celebración que tenía lugar 7 semanas 
después de la Pascua, en la que se daba gracias a 
Dios por el fruto de las cosechas.

La misión primordial es resaltar la persona 
del Espíritu Santo dando a conocer al Gran 
Desconocido por la Iglesia, para que sea conocido, 
amado y servido.

Llevar el mensaje de salvación desde una nueva 
evangelización, nueva en su ardor, en su método 
y en su expresión hasta los confines de la tierra. 
¡Amén!32 | Palanca
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Jeannette MILLER

Todo comenzó con una imagen. El reportaje aéreo enfocaba las 
aguas cristalinas que rodeaban los islotes, oscureciendo el azul a 
medida que el mar se hacía más profundo. La arena blanca y fina se 
convertía en encaje a medida que la olas rompían suavemente. Unas 
pequeñas manchas alcanzaban a verse mientras se movían como 
si bailaran y de vez en cuando sacaban unas narices anchas y casi 
sonreían dejando ver unos ojitos tiernos que ofrecían amistad. Eran 
manatíes. 

El reportero explicaba que habían formado un santuario entre los islotes 
y allí vivían en paz comiendo yerbas acuáticas y hojas de mangle. 

Había oído sobre ellos cuentos mágicos  y otros de extrema maldad 
por parte de los hombres, como cuando los mataban para comer una 
carne que decían tenía siete sabores y que también era curativa. Además, 
otras patrañas y supersticiones que los ponían en peligo. Pero en lo que 
todos coincidían era en lo simpáticos y bondadosos que eran, amigos del 
hombre, muchos afirmaban que con quienes los cuidaban   entablaban 
conversaciones a través de un código de ruidos vocales. 

Tenían forma de sirenas grandes y al igual que ellas cantaban durante los 
anocheceres. Sus voces roncas movían las pencas de las palmas y aquietaban 
las almas de los lugareños después de un día de trabajo duro.

Dicen que, como los perros, eran domesticables y capaces de entender 
los lenguajes humanos. Su gran amor por los demás los llevaba a exponer 
sus vidas para salvarlos.

La primera vez que vi de cerca uno de esos rostros no pude contener las 
lágrimas. Los cachetes caídos, la boca fina y los ojitos separados que miraban 
con interés. Al mismo tiempo una sensación de felicidad, de libertad plena, 
me abrió a la certidumbre de encontrar el equilibrio.

Toda la vida había buscado motivos para valorar la existencia, el lugar 
donde vivía, lo que me rodeaba…  y ahora tenía la respuesta frente a mí en 
la obra perfecta de Dios que me descubría una perspectiva llena de agua 

cristalina donde los reflejos 
del esplendor rompían con el 
vacío de  oscuridad. 

El animal me miró e hizo 
un ruido profundo y lento. 
Mi corazón se deshizo en un 
baño de amor, de unificación 
en la belleza, en la verdad, en 
la bondad… y temblorosa dije: 
-Hola.- El manatí dio media 
vuelta y volvió a mirarme 
como si hubiera entendido. 
Entonces mi conciencia 
se abrió a un universo de 
sensaciones y mi mente se 
puso en blanco. 

Regresé a casa distinta, 
experimentando una claridad 
que no conocía y que me 
acercaba a la paz.

Desde entonces lo espero 
cada día sentada en una 
enorme piedra que la marea 
ha ido encallando debajo 
de las palmas. Su santuario 
está cerca y a veces pasa un 
tiempo hasta que aparece 
y me acompaña un rato, 
llenando el vaso medio vacío 
que hasta entonces había sido 
mi existencia.

 

Mi amigo, el manatí
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Freddy CONTÍN
freddycontin@gmail.com 

Los últimos acontecimientos 
trágicos que han ocurrido en 
muchas de nuestras cárceles, 
es una ocasión oportuna para 
recordar a estas personas, a 
los presos, a las personas que 
trabajan en ellas y a los que 
de forma voluntaria ayudan 
de diversas maneras a los 
internos.

Las prisiones muchas veces 
estando dentro de nuestras 
cuidades se encuentran cerradas 
porque no están presentes en la 
vida de la sociedad.

Sin embargo, Jesús nos dice en 
el Evangelio: «estaba en la cárcel 
y vinisteis a verme» (Mateo 25, 
36). Pero realmente, ¿estuvo en la 
cárcel? Ciertamente lo ha estado, 
está y estará en cada una de las 
personas que en cualquier lugar 
de este mundo estén encarceladas.

El papa Francisco nos da 
también ejemplo en este sentido. 
Tanto en Roma como en sus viajes 
visita las prisiones o recibe a los 
presos y a veces comparte la mesa 
con ellos.

Con motivo del Jubileo 
Conmemorativo de la Redención 
de Jesucristo, el papa San Juan 
Pablo II dirigió un mensaje 
lleno de esperanza a todos los 
que están en prisión. Reconoce 
que Jesús busca a cada persona, 
sea cual sea la situación en que 
se encuentre para ofrecerle la 
salvación, no para imponérsela.

Cristo espera de la persona 
una aceptación confiada del 
que hay que vivir purificando y 
practicando el bien. Se trata de 
un camino a veces largo, pero 
estimulante porque no se recorre 
en solitario, sino en compañía 
del mismo Cristo. El papa decía 
que Jesús es un compañero de 
viaje paciente, que sabe respetar 
los tiempos y los ritmos del 
corazón humano, a la vez que 
anima constantemente en el 
logro de la meta de la Salvación.

Los que están en la cárcel 
piensan con nostalgia o con 
remordimiento en el tiempo 
en que eran libres. Sufren con 
amargura el momento presente 
que parece que no pasa nunca. 

UNA 
ESPERANZA 

PARA 
NUESTRAS 
PRISIONES

Pero incluso el tiempo transcurrido 
en prisión, es tiempo de Dios y 
debe ser vivido ofreciéndolo a 
Dios como ocasión de verdad y de 
conversión.

La prisión solo tiene sentido 
cuando afirmando las exigencias 
de la justicia y reprobando el 
delito, sirve para renovar a la 
persona, ofreciendo a quien se 
ha equivocado una oportunidad 
para reflexionar, cambiar de 
vida e integrarse en plenitud a la 
sociedad.

San Juan Pablo II afirmaba que, 
si esto se consigue, toda la sociedad 
se alegrará y las mismas personas 
a las que se ha ofendido con los 
delitos, experimentarán que se 
les ha hecho más justicia al ver el 
cambio interior de los delincuentes 
y al constatar el castigo que han 
pagado.

Por tanto, oremos y demos 
gracias por todas las personas que 
ofrecen sus servicios a los privados 
de su libertad y trabajan para 
humanizar su situación.
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«NO SOLO DE PAN VIVE EL 
HOMBRE» (DT 8,3)

El Pueblo de Israel, camino durante 
cuarenta años por el desierto para llegar 
a la tierra prometida; es una figura de la 
Iglesia: «El Israel de Dios» (Gal 6, 16) en la 
que cada uno de los bautizados vamos como 
peregrinos rumbo a nuestra verdadera 
patria que es el cielo. (Cf Heb 11, 13-16)

Cuando los Israelitas llegaron al final 
de ese largo y difícil camino, hicieron una 
reflexión que nos puede ayudar a nosotros 
que aun estamos peregrinando en este 
mundo. Esta reflexión la podemos leer 
en el libro del Deuteronomio capítulo 8, 
versículos del 2 al 6 en esta ocasión quiero 
resaltar cuatro aspectos.

1. «TE HUMILLO, TE HIZO PAS-
AR HAMBRE»

Ese camino largo y difícil sirvió 
para cada miembro del pueblo de Dios 
experimentara sus limitaciones, sus 
debilidades, su pequeñez y sobre todo la 
necesidad de ser salvados, rescatados y 
ayudados por Dios.

2. TE ALIMENTO CON EL MANÁ.

El libro de Sabiduría nos dice: «A 
tu pueblo lo alimentaste con manjar 
de ángeles. Les mandaste desde el 
cielo un pan preparado sin fatiga, que 
producirá gran placer y satisfacía todos 
los gustos. Este sustento mostraba toda 
tu dulzura para con tus hijos, pues se 
adaptaba al gusto del que lo tomaba 
y se transformaba en lo que cada uno 
quería». (Sab 16, 20-21)

El pueblo aprendió lo que nosotros debemos aprender, que 
Dios: es el único que puede saciar el hambre de felicidad 
que sentimos y llevar todos los vacíos y anhelos de nuestro 
corazón.

3. «NO SE GASTO EL VESTIDO QUE LLEVABA»

Dios conoce nuestras necesidades básicas y podemos 
acercarnos a el para pedirle que nos proteja, nos sane, 
nos provea en todo lo que sea necesario para nuestra 
peregrinación por este mundo. «Su padre sabe lo que 
necesitan antes de que se lo pidan». (Mt 6,8)

Su divina providencia nos acompañará siempre y nos 
dará la fuente de trabajo y los recursos necesario para que 
nada nos falta por eso podemos confiadamente orar como 
Jesús nos enseño «Danos hoy nuestro pan de cada día». 
(Mt 6,11)

4. NO SOLO DE PAN VIVE EL HOMBRE

El pueblo de Israel aprendió en el desierto en medio de 
sus necesidades que «No solo de pan vive el hombre, si 
no que el hombre vive de todo lo que sale de la boca de 
Yahvé».

Nuestra confianza en Dios no debe ser solo para que 
el nos proteja, nos sano, nos provea para suplir nuestras 
necesidades materiales, debemos acercarnos para dejar 
que el nos instruya, nos guie y realice en nosotros su 
perfecto plan de amor; por esa razón cuando Jesús nos 
enseño a orar pidiendo el pan de cada día nos enseñó 
también a decir: «Venga tu reino hágase tu voluntad así en 
la tierra como en el cielo». (Mt 6, 10)

En la pedagogía de Dios, los israelitas debían levantarse 
muy temprano por la mañana a recoger la porción de maná 
necesaria para alimentarse en esa jornada de camino, nadie 
podía recoger mas ni guardar mana para el día siguiente 
(Cf Éxodo 16, 17-21)

Para que experimentaran cada día la necesidad de 
recibir el alimento y la fortaleza que les daba Dios.

Jesús nos dijo que «Cada día tiene su propio afán» (Mt 
6, 34) pero también cada día tiene su pan.

Aprendamos como el pueblo de Israel aprendió a 
levantar los ojos al cielo dando gracias a Dios que nos 
protege y nos acompaña siempre, confiando que cada 
día nos dará lo que el sabe que estamos necesitando para 
satisfacer nuestras necesidades materiales y espirituales.

Continuemos nuestra peregrinación por este mundo 
confiando en Jesús que nos dijo: «Yo estoy con ustedes 
todos los días hasta el fin del mundo». (Mt 28,20) 

Freddy GINEBRA

«NO SOLO DE PAN 
VIVE EL HOMBRE» 

(DT 8,3)
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IDEOLOGÍA DE GÉNERO: 
ARMA NUCLEAR CONTRA LA 
HUMANIDAD (3RA PARTE)

Armas Contra la ideología de género

2. Supervisión y acompañamiento 

Múltiples investigaciones en todo el mundo 
confirman que los niños y adolescentes 
dedican diariamente entre 4 a 9 horas al uso 
de dispositivos electrónicos, entre ellos a 
las redes sociales, videojuegos, series de 
televisión, entre otros, y que al menos 1 
de cada 6 ha recibido contenido sexual no 
autorizado, entre ellos pornografía, mensajes 
subliminales acerca de la identificación de su 
«género» o directamente ciber-acoso, como 
una propuesta a fotografiarse desnudo, 
masturbándose o citarse.

Recuerdo como un par de jóvenes de 17 años 
de una institución educativa en la que trabajé, 
solían enamorar a jovencitas entre 14 y 16 
años pidiéndoles que como prueba de amor se 

Manuel SADI

tomaran una foto desnudas y se las enviaran. 
Posteriormente estos las compartieron con 
varios compañeros de clases y la subieron a las 
redes sociales mantenimiento sugestionadas 
sexualmente a dichas jóvenes por meses.

¿Se toman sus hijos fotos en trajes de baño 
o en ropa muy descubierta y las suben a las 
redes sociales? ¿Se graban estos haciendo bailes 
sensuales y los suben al internet? ¿Publica usted 
como padre/madre fotos o videos de sus hijos 
que puedan ser peligrosas?

Lo grave de éste u otros tipos de acciones es 
que una vez que una fotografía, texto o video 
es subido al Internet se hace público y de fácil 
acceso a millones de personas en todo el mundo, 
de modo que la imagen personal de las víctimas 
puede quedar deteriorada por años en todas 
partes y difícilmente podría ser eliminada por 
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completo de las nubes digitales. 

LABOR DE PREVENCIÓN EN CASA 

El primer paso que hay que dar para evitar estas 
situaciones, es tener una supervisión permanente y 
controles sobre el tiempo, el contenido y el uso de 
los dispositivos electrónicos de nuestros hijos.

● Eduque a sus hijos sobre la privacidad a 
su cuerpo desde pequeños, primero en su 
modo de vestir, segundo en su respeto a su 
cuerpo, tercero en evitar tomarse fotos que 
comprometan su sexualidad.

● Explique las posibles consecuencias del uso 
excesivo de los dispositivos electrónicos 
y del contenido sexual e ideológico que 
pueden encontrar.

● Establezca límites de horarios para el uso de 
la tecnología y cúmplalos sin negociación. 
(Recomendable no más de 1 hora al día 
en niños y no más de 2 horas al día en 
adolescentes).

● Supervise y controle el tipo de contenido que 
sus hijos consumen, mediante la revisión 
de las series que ven, las páginas a las que 
accedan y los videojuegos que usan.

● Establezca consecuencias si sus hijos no 
cumplen con las normas establecidas, 
como el retiro temporal de los dispositivos 
dependiendo de la falta cometida a las reglas 
establecidas.

● Cree confianza de comunicación sobre 
estos temas con sus hijos indicándoles que 
deben de acudir a ustedes sus padres ante 
situaciones de acoso.

● Aproveche la publicación de noticias 
lamentables sobre casos de trastornos o 
suicidios de jóvenes por asuntos relacionados 
a su sexualidad o ciber-acoso en los medios 
de comunicación para comentar a sus hijos 
por qué sucedieron estas cosas o incluso para 
preguntarle directamente si conoce en su 
entorno algún caso de estas características.

Supervise, controle y acompañe el uso de las 
tecnología de sus hijos. Esto es parte de nuestra 
paternidad responsable. 
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Tras meditar durante la Cuaresma el anticipo del 
Misterio Pascual de Cristo., verdadera escuela de 
discípulos, la historia de la Iglesia nos hace retornar al 
centro de nuestra fe católica cuando las circunstancias 
nos hacen perder el norte, las tentaciones del dominio y 
poder hace presa, incluso de las almas más puras. 

Se traslada el Ministerio de Jesús a Jerusalén, sus 
discípulos deben asimilar este cambio tan drástico de vida, 
de pobres hombres aldeanos al lugar cumbre de la vida 
del Pueblo de Dios, a una misión que supera todas sus 
capacidades y fuerzas. Solo el Hijo de Dios pudo dar esta 
Pascua o Paso e introducir a su Iglesia en este camino de 
transfiguración en el Espíritu Santo gracias a la ucaristía, 
todos los Sacramentos y actividades de la Iglesia que giran en 
torno a ella, sentido de su existir. Nada debe condicionarla 
o sacar provecho de ella. Iglesia penitente, renovada y 
renovadora por los sacramentos de la fe y las obras de 
caridad o misericordia.

Los Doce son los responsables desde que Cristo le llamó, 
con san Pedro, cabeza y pastor de la Iglesia Universal. 
Tienen el deber y derecho de comunicar el Misterio Pascual 
de Cristo, su Señor en la libertad del Evangelio que nunca 
estará encadenado.  Es imprescindible en el seguimiento de 
Jesús Eucaristía la renuncia a los apegos, ya sea a lo material 
o afectivo de cualquier tipo. De lo contrario el sacramento 
Pascual será un rito superficial sin fruto como el grano que 
no cae en la tierra para morir para vida eterna.

Hemos vivido en la Semana Santa la entrada triunfal de 
Jesús en Jerusalén. ¿Qué pensarían sus pobres discípulos 
ante tal acontecimiento? Era necesaria la pasión dolorosa 
y la muerte desacreditadora del Señor en la cruz para que 

Arquidiócesis de Santo Domingo.
Cursillo de Cristiandad, año 1994

NADIE AMA A LA 
IGLESIA SIN SU 
HISTORIA CONOCER

El Misterio Pascual: 
Sentido de la vida de 
todo ser humano.

P. Manuel  A. GARCÍA
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entendiesen que el Reino de Dios no es de este mundo, aunque 
comienza aquí y ahora con los valores en el Evangelio. ¡Tuvieron 
que pasar por el escándalo de la cruz para morir a los criterios 
mundanales! Esta es la clave para que el reino de justicia, solidaridad 
y paz en el Espíritu del Señor que anima a que su Iglesia crezca. 

Es un comenzar de nuevo, una y otra vez, y la mayoría desde la 
nada misma, renunciando, perdiendo y dejando atrás la vivencia 
del Misterio Pascual de la Iglesia de la Eucaristía. La Resurrección, 
Ascensión y envío del Espíritu Santo en los sacramentos de la Iglesia 
Católica tienen un pre-requisito: morir con y en Cristo cada día. 

Del teólogo  Marie-Joseph Lagrange en su obra  L’Évangile de 
Jésus-Christ podemos compendiar los ejes del Misterio Pascual:        

 
+La institución de la Santa Misa: hecha en medio de la trama, la 

persecución y los hechos para apresar a Jesús. En la cena, el Señor 
lava los pies a los discípulos, comenzando por san Pedro, quien debe 
hacer lo mismo con todos. El relato más antiguo es el de san Pablo 
en I Cort. 11. San Juan en su Evangelio explicita el sentido de la 
eucaristía con cinco grandes discursos en los capítulos 13-17.    

+La pasión y muerte en cruz del Señor: después de la Santa Cena 
vendrá la agonía del Getsemaní, para atravesar luego el proceso 
condenatorio ante las autoridades religiosas: Anás y Caifás, y las 
autoridades imperiales Pilato y Herodes. La vía dolorosa termina con 
la Virgen María a los pies de su Hijo, el Crucificado, quien antes de 
expirar entrega a ella al aiscípulos Amado que nos personifica a cada 
uno de los bautizados,  

+La Resurrección de Cristo Jesús y sus apariciones: En Galilea, 
con san Pedro y los Apóstoles hay que buscar en torno a la mesa 
santa al Resucitado que estuvo muerto, y ahora vive para siempre. 
El Cenáculo es el lugar común donde partir el Pan de la Palabra que 
se convierte en cuerpo y sangre del Señor. Allí se recibe el envío a 
la Misión Universal de hacer discípulos por los sacramentos de la 
Iglesia que desea manifestarse en su humilde esplendor por su estilo 
de vida evangélico.

+Ascensión de Cristo y envío del Espíritu Santo desde el Padre: 
ya no se trata para los Santos Apóstoles de una restauración política, 
económica y nacionalista. El Reino de Dios es Cristo mismo y su 
Evangelio, Esperan sin cesar al Espíritu del Padre y del Hijo. Y se 
manifiesta en cada nuevo Pentecostés cuando la Iglesia enfrenta los 
desafíos y corrige errores de acuerdo al Evangelio del Pan y el Cáliz 
único  y compartido.  *Cursillo de Cristiandad 594. Licenciado en 
Teología Histórica UNAV.
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Sus hijos se levantan y la bendicen. Su marido 
la alaba: 29 «Hay muchas mujeres virtuosas 
y capaces en el mundo, ¡pero tú las superas a 
todas!»». Proverbios 31, 28-29    

En un mundo lleno de celebraciones y festividades, 
el Día de las Madres ocupa un lugar especial en los 
corazones de millones de personas. Más que una simple 
tradición, esta solemnidad  representa un homenaje 
merecido a aquellas mujeres que han desempeñado un 
papel fundamental en nuestras vidas desde el momento 
en que nacemos. Honrar a las madres no se limita a un 
solo día al año; es un acto continuo de reconocimiento y 
gratitud por su sacrificio y amor incondicional.

Las madres son pilares de fortaleza y amor. Desde el 
momento de la concepción, pasando por el embarazo y el 
parto, hasta la crianza y más allá, las madres sacrifican sus 
propias necesidades y deseos por el bienestar de sus hijos. 
Este sacrificio no solo se manifiesta en actos tangibles 
como alimentar, vestir y educar, sino también en el apoyo 
emocional y el amor incondicional que ofrecen en cada 
paso del camino.

Angy ESTÉVEZ

HONRAR A LAS MADRES: 
CELEBRANDO SU SACRIFICIO Y 
AMOR INCONDICIONAL

Honrar a las madres va más allá 
de simples gestos o regalos; implica 
reconocer y valorar su ardua  dedicación. 
Es comprender el  impacto que tienen en 
la vida de sus hijos y en la sociedad en 
general. Las madres no solo nos dan vida, 
sino que también nos enseñan lecciones 
invaluables sobre el amor, la compasión, 
la resiliencia y la determinación.

Celebrar a las madres no se trata solo de 
reconocer a aquellas que están presentes, 
sino también de recordar y honrar a 
aquellas que ya no están físicamente con 
nosotros. Sus enseñanzas y su legado 
perduran en nuestros recuerdos y en las 
lecciones que nos dejaron. Es un acto de 
gratitud hacia todas las mujeres que han 
desempeñado el papel de madre de alguna 
manera u otra.

La importancia de honrar a las 
madres es un recordatorio constante de 
la influencia positiva que estas mujeres 
tienen en nuestras vidas y en la sociedad 
en su conjunto. Reconocer su trabajo y 
sacrificio nos motiva a valorar y respetar el 
papel de la maternidad, así como a cultivar 
relaciones sólidas y amorosas con nuestras 
propias madres y con las mujeres que 
desempeñan roles maternos en nuestras 
vidas.

Finalmente,  honrar a las madres 
es un acto de amor y gratitud que 
trasciende las palabras y los regalos. Es un 
reconocimiento profundo del sacrificio y la 
dedicación que estas mujeres ofrecen día 
tras día. Celebrarlas no solo en el Día de las 
Madres, sino todos los días, es una forma 
de expresar nuestro aprecio por su amor 
incondicional y el invaluable impacto que 
tienen en nuestras vidas.

Gracias por dejarme entrar en tu 
corazón.
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El 1ero. de mayo la Iglesia celebra la fiesta de san 
José Obrero. 

Hoy reflexionaremos sobre santificar el trabajo. Para 
esto nos valdremos de esta anécdota:

Un sabio quiso entender qué empujaba a sus semejantes 
a trabajar toda la vida.

 Visitó una cantera de piedra y vio a un hombre que daba 
golpes con el pico y la pala, y le preguntó: «-¿Qué estás 
haciendo?» -«Despedazo las piedras para el condenado 
de mi patrón. Trabajo todo el día para conseguir un trozo 
de pan…» -y siguió maldiciendo su poca suerte, mientras 
continuaba picando piedra. Después, el sabio le preguntó 
lo mismo a un segundo obrero, a lo que este contestó: 
-«Estoy trabajando para pagar la casa y quitar el hambre 
a los míos… dentro de poco saldaré mis deudas…» y 
siguió trabajando con ganas. Luego, entrevistó a un 
tercero: «-¿Qué haces?» El hombre alzó la cabeza, 

Santificar el trabajo

Por:
Leonor AsilisCUERPO Y ALMA

interrumpiendo su esfuerzo, y el sabio 
reconoció un rostro radiante de fuerza y 
alegría: -«¿No lo ves, amigo? -y con un 
gesto apuntaba a un edificio lejano, aún 
en los comienzos-: ¡Estoy construyendo 
una catedral!» 

Este bello relato nos anima a mirar el 
trabajo como un don precioso a través 
del cual nos dignificamos en el servicio.

Es interesante cómo se evidencia la 
diferencia que produce un mismo hecho 
traducido en tres actitudes.

 Aun hoy, vemos repetir de alguna 
forma lo narrado. 

Hay quienes viven lamentándose, 
quejándose y maldiciendo en sus 
trabajos a quienes les contratan.
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 Otros, que no ven más allá del fruto de sus quehaceres 
y lo hacen de forma mecánica sin ver el verdadero sentido 
del mismo. 

Por último, está el grupo de aquellos que disfrutan 
cada día de su trabajo, se enorgullecen del mismo porque 
logran ver la trascendencia de su servicio. 

Lo optimizan, le dan calidad total, satisfacción plena 
a los clientes incluso sin esforzarse mucho, porque lo 
hacen con amor, al igual que el Divino Carpintero Jesús 
de Nazareth, quien durante la mayor parte de su vida 
trabajó en un pequeño taller, con humildad pero con 
gallardía al saber que cumplía con su deber primero, de 
enseñarnos a santificarnos en el trabajo sin aspavientos 
ni rimbombancias, pero con la dignidad que otorga el 
ganarse el pan con el sudor de su frente y dar el servicio 
que se solicita con amor. Desde hoy, valoremos más el don 
del trabajo y seamos creadores de un mundo mejor donde 
reine la solidaridad y el servicio.

Unas palabras finales sobre san José, padre adoptivo 
de Jesús, a quien se dedica la fiesta que se celebra el 1ero. 
de mayo: san José Obrero. san José es, por excelencia, el 
patrón de los carpinteros y, por extensión, también lo es de 
todas aquellas personas que trabajan en oficios manuales.

Asimismo, el papa Pío IX lo declaró en 1870 patrón 
de la Iglesia Católica universal. También es el patrón de 
los seminarios católicos, de ahí que la Iglesia Católica 
celebre el domingo siguiente a esta festividad el «Día del 
Seminario».

En 1955, el papa Pío XII instituyó la fiesta 
de san José Obrero el primero de mayo para 
cristianizar la Fiesta del Trabajo. Por tanto, es 
el patrón de todos los trabajadores.

La devoción popular ha creído que san 
José murió en brazos de Jesús y de María, 
motivo por el cual se le pide auxilio para tener 
una buena muerte.

También se le otorga la protección de los 
padres de familia y de las personas indecisas.

Finalmente, nos hacemos eco de una bella 
oración a su patrocinio:

«San José, tú has sido el árbol bendito por 
Dios, no para dar fruto, sino para dar sombra; 
sombra protectora de María, tu esposa; 
sombra de Jesús, que te llamó padre y al que 
te entregaste por completo. Tu vida, tejida de 
trabajo y de silencio, me enseña a ser eficaz en 
todas las situaciones; me enseña, sobre todo, 
a esperar en la oscuridad, firme en la fe. Siete 
dolores y siete gozos resumen tu existencia: 
fueron los gozos de Jesús y de María, expresión 
de tu donación sin límites. Que tu ejemplo me 
acompañe en todo momento: florecer donde 
la voluntad del Padre me ha plantado… saber 
esperar, entregarme sin reservas hasta que la 
tristeza y el gozo de los demás sean mi tristeza 
y mi gozo». Amén.
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Por:
Ángel Gomera

Mateo y Lucas sacan esta frase de una fuente 
común para ambos a la hora de componer su 
evangelio, pero la ubican en contextos distintos 
de acuerdo a la finalidad que cada uno persigue a 
la hora de escribir. Mateo 12,31 lo dice dentro de 
un milagro de exorcismo que es cuestionado por 
los fariseos, quienes acusan  a Jesús de hacerlo 
con el Espíritu de Beelzebul, nombre cananeo 
dado al diablo, y Jesús les dice que lo hace con 
el Espíritu de Dios y con ello asevera la llegada 
del Reino de Dios, es decir de  la Salvación.  En 
Lucas 12,10 se da una congregación grande 
de personas, donde Jesús dice unas series de 
dichos o exhortaciones de contenidos diversos, 
pero en algunos de ellos sobresale la necesidad 
de decidirse por Jesús en orden a la Salvación 
futura en la presencia de Dios.

Ambos textos tienen como tema central el 
hecho  de la Salvación, por lo tanto, el pecado 
contra el Espíritu Santo radica principalmente, 
en que rechazando al Hijo de Dios, su revelación, 
cerrarse a él, que es lo mismo que rechazar la 
Salvación que por gracia nos ofrece, ahora a 
través del Espíritu  Santo en este tiempo de la 
Iglesia que es el tiempo del Espíritu, rechazamos 
a ese mismo Espíritu que hace presente a Jesús 
en nosotros. Estaríamos hablando de un rechazo 
total y una resistencia absoluta a la voluntad 
salvífica de Dios para con el hombre. El que 
se cierra a la acción salvadora que nos llega 
mediante el Espíritu Santo y cree que no tiene 
necesidad de salvarse, se esta siendo objeto de 
su propia condenación o perdida del don de 
vivir en la presencia de Dios por siempre.  

CUERPO Y ALMA
Por:

P. William Arias

EL PECADO CONTRA EL ESPIRITU SANTO
En Pentecostés celebramos la fiesta 

del Espíritu Santo, tercera persona de la 
Trinidad de Dios y que según la teología 
dogmática católica brota de la unión 
amorosa del Padre y del Hijo, siendo en la 
trinidad la persona amor.

En la Biblia este Espíritu es anunciado desde 
los inicio del mundo como aliento de Dios, 
expresado con la palabra  hebrea ruah y en  
griego como neuma o aire. En todo el Antiguo 
Testamento la expresión Espíritu de Yahvé 
(Ex 31,3) es el equivalente a Espíritu Santo en 
el Nuevo, donde se le presenta como fuerza 
operante de la nueva Iglesia (Hech 2,4.17s), 
ligado a los ministerios de la comunidad (1Cor 
12,8), el que por medio de los apóstoles dirige la 
comunidad ( 1Tim 4,14), el Espíritu Santo es el 
que acredita la venida de Jesús como el ungido 
y elegido del Padre ( Mt, 3,16) y sobre todo 
como fuerza santificadora del nuevo pueblo de 
Dios (Lc 3,16).

Pero dentro de todas estas cualidades y 
expresiones alusivas que el Nuevo Testamento 
expone sobre el Espíritu Santo, hay una que 
es la que más inquieta a la gente y siempre 
llama su atención que es cuando Jesús en  los 
Evangelios de Mateo 12, 31 y Lucas 12,10 dice 
que cualquier pecado podrá ser perdonado 
menos el de blasfemia contra el Espíritu Santo.

Primeramente hay que desterrar el criterio 
de que dicho pecado en sí sea un proferir 
expresiones de malas palabras contra el 
Espíritu de Dios, las cuales tampoco están bien, 
o de dudar en cuanto a las acciones del Espíritu 
dentro de la ola pentecostalista que tanto en 
ambientes católicos como protestantes vamos 
viviendo hoy. El asunto es más profundo, 
primero debemos circunscribirnos a cada uno 
de los textos de los evangelios donde Jesús dice 
dicha frase.
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